
海軍司令首次公開祭西沙海戰英烈
專家：中國維護南海主權決心不變 警示周邊國家
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香港文匯報訊 據中新網報道，中國空軍申
進科大校昨日在回應日媒有關報道和中國記
者採訪時表示，中國空軍於25日按計劃組織
航空兵前出第一島鏈赴西太平洋遠海訓練，
出動多型戰機同時飛越巴士海峽、宮古海
峽，達成了既定訓練目的。
申進科表示，組織航空兵遠海訓練，是瀕
海國家空軍的普遍做法。這次遠海訓練，是
中國空軍年度訓練計劃內的例行性安排，符
合相關國際法和國際實踐，不針對任何特定
國家、地區和目標，合法、合理、合情。中
國空軍是戰略性軍種，戰略能力要與國家利
益相適應。空軍將繼續組織常態化遠海訓
練，進一步鍛煉和拓展空軍部隊遠海體系能
力，維護國家主權、保衛國家安全、保障和
平發展。

日媒：自衛隊機升空應對
另據日本共同社26日報道，包括戰鬥機在

內的6架中國軍機25日飛越日本沖繩本島和
宮古島之間的公海上空，航空自衛隊戰鬥機
緊急升空應對。防衛省統合幕僚監部表示，
中國軍機未侵犯日本領空。

中央電視台的的報道稱，近日海軍司令員吳勝利到
琛航島西沙海戰烈士陵園，向烈士紀念碑敬獻花

籃。

新中國成立後最重要戰爭之一
此外，中央電視台的微信公眾號「中央電視台軍事
報道」配發的背景資料介紹了「1974年西沙海戰」。
1974年1月19日，根據中央軍委命令，由海軍榆林基
地副司令員魏鳴森擔任海上編隊指揮員，率海軍獵潛艇
第七十三大隊所屬271艇、274艇和海軍掃雷艦第十大
隊所屬389艇、396艦赴西沙永樂群島海域擔負巡邏警
戒任務，遭到南越海軍軍艦的挑釁和炮擊，中國海軍編
隊奮起還擊，英勇作戰，與之後趕到的海軍獵潛艇第七
十四大隊281艇、282艇，一舉擊沉南越海軍護衛艦1
艘，擊傷驅逐艦3艘。隨後，中國海軍參戰艦艇官兵又
聯合陸軍、空軍和民兵乘勝收復了被侵佔的甘泉、珊
瑚、金銀等三島，至此，西沙群島全部回歸祖國懷抱。
這份資料評價道：「西沙海戰是一場維護中國領土
和領海主權的正義戰爭，是中國人民解放軍的首次海

上反侵略作戰，是海軍聯合陸軍、空軍及民兵在西沙
永樂群島海域為還擊南越軍隊侵略進行的一場聯合作
戰，是新中國成立以來最重要的戰爭之一。」

吳勝利促部隊錘煉成海上勁旅
官方選擇在當天公開這個消息，還有一個時間上的

巧合。2015年11月24日至26日，中央軍委召開改革
工作會議，部署深化國防和軍隊改革任務。自此中國
軍隊拉開有史以來力度最大的一次改革。在新形勢
下，中國海軍迎來新的發展機遇，同時也在海上方向
承擔更多的職責和使命，未來也勢必如此。
報道稱，吳勝利此次赴琛航島祭奠英烈的意義在其
對駐西沙海軍部隊的要求中有所展示。吳勝利「要求
駐島官兵堅決聽從習主席和中央軍委的指揮，聚焦備
戰打仗，把部隊錘煉成攻必克、守必固的海上勁旅，
以優異成績迎接黨的十九大勝利召開。」

當年以弱勝強 現今更不懼挑釁
對於吳勝利此次祭奠英烈的活動，軍事專家李傑對

《環球時報》記者表示，今年是中國海軍收復南沙70
周年。
70年前，中國海軍「前進艦隊」代表民國中央政府

接收南沙群島專門委員會，前往南海收復西沙、南沙
諸島、礁、灘並行使主權。在永興島上有一塊「海軍
收復西沙群島紀念碑」，立碑日期是「民國三十五年
十一月二十四日」。
李傑認為，這次紀念有非常重要的現實意義。二戰
結束之後，當時的國民黨用美國軍艦收復了被日本侵
佔的西沙、南沙島礁。70年後的今天兩岸更應該共同
維護領土主權和海洋權益。
對於外界如何看待吳勝利的公開祭奠活動，李傑認

為，中國海軍的高級首腦通過此次活動表明維護南海
主權決心。同時，幾十年前，西沙海戰是通過武力解
決南海問題並取得勝利，現在中國海軍的力量更加強
大，捍衛主權的決心和能力不會改變。李傑認為，這
同時也會給周邊國家一些警示，不要輕舉妄動，即使
在當年敵強我弱的情況下，中國海軍還是打贏了侵略
者，現今同樣不會懼怕。

滬油氣交易中心正式運行

■徐紹史（左四）、蔡名照（右四）、楊雄（左
三）等嘉賓共同啟動上海石油天然氣交易中心。
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■空軍多型戰機25日穿越第一島鏈赴西太平洋遠海訓
練。 視頻截圖

香港文匯報訊 據中新社報道，中國伊斯蘭教第十
次全國代表會議昨日在北京開幕。國家宗教事務局局
長王作安應邀出席會議並發表講話。

抵禦宗教極端思想滲透
對於做好當前伊斯蘭教工作，王作安提出七點意
見：要始終堅持伊斯蘭教的中國化方向，堅決抵禦宗
教極端思想滲透，引導穆斯林群眾理性對待朝覲，正
確處理伊斯蘭教教派門宦問題，重視做好流動穆斯林
的宗教服務和管理工作，努力培養伊斯蘭教教職人員
隊伍，積極開展對外友好交流。

關於堅持伊斯蘭教的中國化方向，王作安提出，要
深化解經工作，深入挖掘伊斯蘭教教義中有利於社會
和諧、時代進步、健康文明的內容，作出符合當代中
國發展進步要求、符合中華優秀傳統文化的闡釋，努
力建設具有中國特色的經學思想。堅持和弘揚中國伊
斯蘭教優良傳統，正確辨識國外伊斯蘭教各種思潮，
不能唯外國宗教馬首是瞻，把外國價值觀奉為圭臬，
從而使中國伊斯蘭教迷失方向。

認真解決炒作「清真」概念現象
要正確認識國法與教規的關係，牢固樹立法治觀

念，自覺在法律允許範圍內開展活動，學會運用法律
維護合法權益。要尊重穆斯林的信仰和習俗，引導穆
斯林群眾正確認識「清真」涵義，認真解決一些地方
出現的炒作「清真」概念，擴大「清真」範圍，濫用
「清真」標識等「清真泛化」現象。
關於抵禦宗教極端思想滲透蔓延，王作安說，當

前，宗教極端思想在新疆地區滲透，並出現向內地滲
透的動向，應引起高度關注。反對分裂主義、極端主
義和恐怖主義，伊斯蘭教責無旁貸。關於對外交流，
他表示，中國正推進「一帶一路」建設，要在堅持獨
立自主自辦原則基礎上，開展同國際伊斯蘭組織和國
家的友好交流。
據悉，本次會議為期三天，將審議通過中國伊斯蘭
教協會第九屆委員會工作報告和《中國伊斯蘭教協會
章程》（修正案）。
報告指出，今後5年中國伊斯蘭教協會將重點做好

八方面工作：堅持伊斯蘭教中國化方向，弘揚社會主
義核心價值觀；圍繞反對極端主義，全面推進解經工
作；強化法治觀念，提升教務工作水平；鞏固有組織
有計劃朝覲主渠道，提升組織服務水平；圍繞「一帶
一路」建設，擴大對外友好交往；辦好經學院，推進
伊斯蘭教育事業發展；加強自身建設，提高工作能力
水平等。

宗教局長：堅持伊斯蘭教中國化方向

香港文匯報訊 據俄羅斯衛星新聞網引述巴
基斯坦《論壇快報》（The Express Tribune）
報道稱，巴基斯坦打算向中國和土耳其購買軍
艦，以組建中隊確保瓜達爾港附近水域安全。
瓜達爾港是中巴經濟走廊的關鍵地點。該港
口早在2007年就隆重落成，但2016年11月13
日才開始作商業使用。國家公司持有港口，但
港口由中國海外港口控股有限公司管理。
巴基斯坦海軍消息人士表示，目前2艘巴基
斯坦軍艦在阿拉伯海沿岸瓜達爾港附近執勤。
鑒於港口的商業使用已經開始，安全水平應該
提高。 據他介紹，「中隊將擁有4艘-6艘軍
艦。」
此外，中國將向該地區派遣本國軍艦執勤，
以保護港口和「貿易」。據悉，巴基斯坦計劃
在國內建設兩個新造船廠：一個在瓜達爾港，
另一個在卡西姆港（卡拉奇）。 2017年6月前
公司將向海軍轉交正在與土耳其聯合建造的加
油船。此外，其還計劃在巴基斯坦航空聯合體
建造新一代軍用飛機。還計劃把空軍裝備的
「梟龍」戰鬥機從目前的70架增加到250架。

巴擬向華購軍艦
保護瓜達爾港 香港文匯報訊（記者 殷江宏 山東報道）外交部前

駐巴基斯坦和印度大使周剛在山東大學舉行的「一帶
一路在南亞」國際學術研討會上表示，中巴經濟走廊
直接惠及南亞地區的和平、穩定、互利合作、共同發
展，是「一帶一路」倡議的重要組成部分，並發揮示
範和引領作用。中巴經濟走廊聯委會已舉行多次會
議，將盡快完成《中巴經濟走廊遠景規劃》。

進展順利惟困難不少
2013年，中巴兩國總理互訪，決定建設中巴經濟走

廊。周剛表示，3年多來，中巴經濟走廊建設已進入
全面落實階段。中巴兩國領導人達成共識，形成以中
巴經濟走廊為引領，以瓜達爾港、能源、交通基礎設
施和產業合作為重點的「1+4」經濟合作佈局。走廊
規劃發展將覆蓋巴全國各地區，走廊重大項目和早期
收穫項目進展順利。中方設立了絲路基金並將該基金
用於中巴經濟走廊相關項目。
不過，目前中巴經濟走廊還面臨資金、安全、協調
不易、國際地區形勢變化以及政府更迭影響、重大自
然災害和傳染病的影響等困難和挑戰。對此，周剛認
為，雙方應加強政策溝通、領導人引領和人文交流，
妥善應對安全挑戰問題，對特大自然災害的影響備有
預案。

調動雙方積極性解資金需求
針對中巴經濟走廊面臨的巨大資金需求，周剛建議

調動中巴雙方積極性，發揮政府融資和企業界投資兩
個積極性，充分利用絲綢之路基金、亞洲基礎設施投
資銀行、金磚國家發展銀行的資金；爭取世界銀行、
亞洲開發銀行和國際貨幣基金等多邊金融機構貸款。
「一帶一路在南亞」國際學術研討會由山東大學主
辦，來自中國外交部、印度尼赫魯大學、中國社會科學
院、北京大學、四川大學、復旦大學、南京國際關係學
院、雲南大學等單位的幾十位專家和學者，圍繞「一帶
一路在南亞與國際關係」、「一帶一路在南亞與左翼」
和「一帶一路在南亞與宗教」為主題進行深入的研討。

前駐巴大使：中巴經濟走廊惠及南亞

香港文匯報訊 據新華社報道，經過一年多試
運行，國家級交易平台——上海石油天然氣交易
中心昨日正式投入運行。
在昨日舉行的運行發佈會上，國家發改委主任

徐紹史表示，國家發改委將繼續支持交易中心發
展，希望三大石油公司和下游用戶積極進場交
易，盡快推動形成更具代表性、更有影響力的交
易價格，促進交易中心發揮更大作用。
上海市市長楊雄表示，交易中心正式運行是加

快國家能源行業市場化改革的重要舉措，有助於
增強上海能源要素市場的國際影響力，對加快上
海「四個中心」和自貿試驗區建設具有重要意
義。
新華社社長蔡名照表示，新華社所屬的中國經

濟信息社積極參與到交易中心的建設中來，是為
了獲取及時、權威、全面的石油天然氣交易信
息，提供專業化的能源信息服務產品，以促進中
國能源市場的健康有序發展。
據了解，交易中心於去年3月在上海自貿區註

冊成立，去年7月投入試運行，預計今年天然氣
單邊交易量突破150億立方米，佔內地天然氣消
費總量比重達8%左右。目前，交易中心已開展天
然氣、非常規天然氣、石油等能源產品的交易，
交易模式包括掛牌交易和競價交易。

■周剛在研討會
上發言。
記者殷江宏 攝

■王作安在會議上發言。 網上圖片■中國伊斯蘭教第十次全國代表會現場。 網上圖片

■矗立在永興
島上的「海軍
收復西沙群島
紀念碑」。
記者何玫 攝

■■吳勝利向烈士紀念碑吳勝利向烈士紀念碑
敬獻花籃敬獻花籃。。 視頻截圖視頻截圖

■海軍高級首腦祭奠西沙海戰英烈。 網上圖片


